

Wein-Plus

Soave

BEST OF 2018 - 12



Marcus Hofschuster

Das wird man doch wohl noch trinken dürfen!

Haben die Qualitäten des Soave zuletzt noch einmal zugelegt, haben wir ein paar besonders gute Jahrgänge erwischt oder verstehe ich die Weine heute nur einfach besser? Ich bin mir nicht sicher, wahrscheinlich ist es ein Bisschen von Allem. Seit wir Soave probieren, hat jedenfalls noch keine Verkostung so viel Freude bereitet wie jene der letzten Wochen. Dabei sind wir schon lange Soave-Fans; nicht umsonst widmen wir dem Wein inzwischen jedes Jahr ein BEST OF.

Seit Deutschland eine Renaissance erlebt und sich wieder mit Recht zu den besten Weißweinproduzenten der Welt zählen darf, hat sich unter den Weintrinkern des Landes - so scheint es - eine gewisse Überheblichkeit breit gemacht. Wer Italien die Fähigkeit abspricht, erstklassige Weiße zu produzieren, kann sich allgemeiner Zustimmung sicher sein, zumindest solange er Südtirol außen vor lässt. Ist das nun Arroganz, Ignoranz oder am Ende doch ein seltsames, deutsches (oder deutschsprachiges) "Wir-sind-wieder wer", das gerade in eine Zeit passt, in der dumpfnationale Gesinnung wieder gesellschaftsfähig zu werden droht? Eine Rebsorten-Apartheid, in der außer Riesling und vielleicht noch seine Kinder sowie ein paar Burgundersorten nicht mehr viel zählen?

Wie im Zwischenmenschlichen hilft auch beim Wein das Kennenlernen. Denn Soave gehört zweifellos zu den herausragenden Weißweinregionen der Welt. Guter Soave ist ein völlig eigenständiger Wein, im Idealfall - und der wird immer häufiger - charakterstark, komplex, tiefgründig und oft erstaunlich entwicklungsfähig. Er ist nie laut und schon gar nicht aufdringlich fruchtig, eher nussig, mehr oder weniger schmelzig und mit oft ausgeprägter mineralischer Würze von den vulkanischen Böden, auf denen die besten Weine wachsen. Er ist einer der vielseitigsten Essensbegleiter, die man sich vorstellen kann, aber den vielschichtigen Aromen der Spitzengewächse möchte man bisweilen auch ganz ohne Ablenkung lange nachspüren. Probieren Sie es aus!

Rund 100 Weine haben wir in den letzten Wochen für dieses BEST OF probiert. Die besten gibt es wie immer hier und als PDF. Links zu allen Weinen finden Sie im Magazin unter: www.wein-plus.eu/bo

SOAVE CLASSICO DOC

- 92+WP 2016 Vigneto du Lot, Inama
- 92WP 2016 Vigneti di Carbonare, Inama
- 91WP 2016 Vigneti di Foscarino "Vecchie Vigne", Inama
- 91WP 2016 Monte Zoppega, Nardello
- 90WP 2015 Colle Sant'Antonio, Prà
- 90WP 2016 Pigno, Giannitessari
- 89WP 2016 Monte Carbonare, Suavia
- 89WP 2015 Contrada Salvarenza "Vecchie Vigne", Gini
- 89WP 2014 Vigneti di Foscarini "Vecchie Vigne", Inama
- 88WP 2016 Casette Foscarin, Monte Tondo
- 88WP 2017 Vin Soave, Inama
- 88WP 2015 Le Brume, Villa Matielli
- 88WP 2016 Alzari, Coffele
- 88WP 2016 Staforte, Prà
- 88WP 2016 La Foscá, Gini
- 88WP 2016 Pressoni, Cantina del Castello
- 88WP 2017 Fonte, Canoso
- 87WP 2016 Montesei, Le Battistelle
- 87WP 2017 Monte Tondo
- 87WP 2017 Vigna Turbian, Nardello
- 87WP 2017 Monte Tenda, Giannitessari

SOAVE CLASSICO SUPERIORE DOCG

- 90WP 2016 Foscarin Slavinus, Monte Tondo
- 89WP 2015 Monte Sella, Le Mandolare
- 88WP 2016 Verso, Canoso
- 88WP 2017 Monte di Fice, I Stefanini

SOAVE DOC

- 90WP 2016 "Vecchie Vigne", Sant'Antonio
- 88WP 2016 Netroir, Corte Mainente
- 88WP 2017 Monte Ceriani, Sant'Antonio
- 88WP 2016 Le Cervare.Vulcano, Zambon
- 88WP 2015 Colli Scaligeri, Sandro De Bruno
- 88WP 2016 La Broia
- 87WP 2016 Le Carvare, Zambon
- 87WP 2017 Sandro De Bruno
- 87WP 2017 Corte Paradiso, Marco Mosconi
- 87WP 2017 San Cassiano

SOAVE SUPERIORE DOCG

- 89WP 2015 Monte San Piero, Sandro De Bruno
- 88WP 2016 Vigneto Runcata, Corte Giacobbe
- 88WP 2016 Vigna della Corte, Corte Adami
- 88WP 2016 Vigneto Panvinio, Villa Erbice
- 87WP 2016 Villa Erbice
- 87WP 2015 Riserva, Villa Canestrari

RECIOTO DI SOAVE DOCG

- 92WP 2016 Le Schiavette, Le Mandolare
- 90WP 2009 Passo, Canoso
- 88WP 2016 Luna Nova, Corte Mainente
- 88WP 2014 El Re', Solar
- 87WP 2010 San Zeno, Fasoli



Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

80 bis 84 Punkte: gut

85 bis 89 Punkte: sehr gut

90 bis 94 Punkte: hervorragend

95 bis 99 Punkte: groß

100 Punkte: einzigartig

In der Reihe BEST OF zuletzt erschienen:

- BEST OF Wachau
- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol
- BEST OF Lemberger/Blafränkisch
- BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013
- BEST OF Brunello di Montalcino Riserva 2012
- BEST OF Weiße Burgundersorten

Wein-Plus

Soave

BEST OF 2018 - 12



Marcus Hofschuster

Go ahead, yes, you can drink it!

Has the quality of Soave improved in recent years, have we simply managed to get hold of a few particularly good vintages, or is the explanation that I find I can understand the wines a little better these days? I am not certain, it is probably a little of each of these reasons. Certainly, ever since we have been tasting Soave, we have never before experienced a tasting that was as enjoyable as we have done in the past few weeks. Bear in mind that we are long-standing fans of Soave – there is a good reason why we dedicate a BEST OF report to this wine each year.

Ever since Germany has experienced a Renaissance, and can once again claim its place among the best white wine producers in the world, a certain degree of high-handedness has spread, so it seems, among the wine drinkers in the country. Anybody claiming that Italy is incapable of producing outstanding white wines can expect to find general acclaim and agreement, at least as long as you ignore the Alto Adige. Now, is that arrogance, ignorance, or is it in the end a strange German (or German-language) phenomenon of “we are great again”, a phenomenon that fits into a time in which there is a threat that stifling national ideologies threaten to once again become socially acceptable? An apartheid of grape varieties, in which nothing other than Riesling and its offspring as well as a few Pinot varieties are considered to be of any value?

Just as is the case in relationships between people, it is helpful to get to know a wine. The reason is that Soave is certainly one of the outstanding white wine regions in the world. Good Soave is a totally distinct, in the ideal case – and this is found with increasing frequency – it is full of character, complex, deep and often has surprising potential for development. It is never brash or loud, and definitely not overpoweringly fruity, it tends to be nutty, more or less creamy, and often has quite prominent spicy mineral notes gained from the volcanic soils on which the best wines are grown. It is one of the most versatile companions with food you can imagine, while the complex aromatics of the best wines are so enticing that one would like to investigate these thoroughly without any distractions by food. Give it a try!

In recent weeks we have tasted around 100 wines for this BEST OF report. As usual, you can find the best wines in this PDF.

You will find links to all wines and producers in www.wein-plus.eu/bo

SOAVE CLASSICO DOC

- 92+WP 2016 Vigneto du Lot, Inama
- 92WP 2016 Vigneti di Carbonare, Inama
- 91WP 2016 Vigneti di Foscarino “Vecchie Vigne”, Inama
- 91WP 2016 Monte Zoppega, Nardello
- 90WP 2015 Colle Sant’Antonio, Prà
- 90WP 2016 Pigno, Giannitessari
- 89WP 2016 Monte Carbonare, Suavia
- 89WP 2015 Contrada Salvarenza “Vecchie Vigne”, Gini
- 89WP 2014 Vigneti di Foscarini “Vecchie Vigne”, Inama
- 88WP 2016 Casette Foscarin, Monte Tondo
- 88WP 2017 Vin Soave, Inama
- 88WP 2015 Le Brume, Villa Matielli
- 88WP 2016 Alzari, Coffele
- 88WP 2016 Staforte, Prà
- 88WP 2016 La Foscá, Gini
- 88WP 2016 Pressoni, Cantina del Castello
- 88WP 2017 Fonte, Canoso
- 87WP 2016 Montesei, Le Battistelle
- 87WP 2017 Monte Tondo
- 87WP 2017 Vigna Turbian, Nardello
- 87WP 2017 Monte Tenda, Giannitessari

SOAVE CLASSICO SUPERIORE DOCG

- 90WP 2016 Foscarin Slavinus, Monte Tondo
- 89WP 2015 Monte Sella, Le Mandolare
- 88WP 2016 Verso, Canoso
- 88WP 2017 Monte di Fice, I Stefanini

SOAVE DOC

- 90WP 2016 “Vecchie Vigne”, Sant’Antonio
- 88WP 2016 Netroir, Corte Mainente
- 88WP 2017 Monte Ceriani, Sant’Antonio
- 88WP 2016 Le Cervare.Vulcano, Zambon
- 88WP 2015 Colli Scaligeri, Sandro De Bruno
- 88WP 2016 La Broia
- 87WP 2016 Le Carvare, Zambon
- 87WP 2017 Sandro De Bruno
- 87WP 2017 Corte Paradiso, Marco Mosconi
- 87WP 2017 San Cassiano

SOAVE SUPERIORE DOCG

- 89WP 2015 Monte San Piero, Sandro De Bruno
- 88WP 2016 Vigneto Runcata, Corte Giacobbe
- 88WP 2016 Vigna della Corte, Corte Adami
- 88WP 2016 Vigneto Panvinio, Villa Ervice
- 87WP 2016 Villa Ervice
- 87WP 2015 Riserva, Villa Canestrari

RECIOTO DI SOAVE DOCG

- 92WP 2016 Le Schiavette, Le Mandolare
- 90WP 2009 Passo, Canoso
- 88WP 2016 Luna Nova, Corte Mainente
- 88WP 2014 El Re’, Solar
- 87WP 2010 San Zeno, Fasoli



Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

Specifically, the points scores correspond with the following categories:

80 to 84 Points: good

85 to 89 Points: very good

90 to 94 Points: outstanding

95 to 99 Points: great

100 Points: unique

Recently published in the BEST OF series:

- BEST OF Wachau
- BEST OF Weinviertel
- BEST OF Barbaresco
- BEST OF Soave
- BEST OF Lugana
- BEST OF Silvaner
- BEST OF Barolo
- BEST OF Valtellina
- BEST OF Brunello 2012
- BEST OF Burgenland
- BEST OF Steiermark
- BEST OF Deutscher Spätburgunder
- BEST OF Riesling trocken
- BEST OF Südtirol
- BEST OF Lemberger/Blafränkisch
- BEST OF Brunello di Montalcino Annata 2013
- BEST OF Brunello di Montalcino Riserva 2012
- BEST OF Weiße Burgundersorten